

absoluto en cualquier enero anterior; estamos viendo cosechas que fallan, sequías que se extienden por todo el mediterráneo, zona cero de esa emergencia climática que han negados sistemáticamente el primo de Rajoy y compañía y ahora tienen a compañeros en el gobierno que la niegan.

¿Qué proponen ustedes? Ampliar el puerto de Valencia, ampliar todos los aeropuertos –Manises, l'Altet...–, todo ello en una zona con altísimo riesgo de desertificación, de sequías, de DANA y de otros eventos extremos. Ustedes, que son la marca PP, proponen «pelotazo», el partido del pelotazo, el partido del puerto, el partido de los PAI, el partido de los pesticidas. *(Veus)*

Hablando de pelotazos, están eliminando todas las protecciones al territorio que pueden –ya hemos hablado del Pativel–. La ley de costas que prepara la Generalitat Valenciana del PP y Vox encubre la desprotección del litoral. Lo que parecía imposible, ya no lo es. Europa puede afrontar una megasequía de cinco años, a partir de 2030, ese año que a ustedes no les gusta demasiado.

Y, respecto al soterramiento de las vías de Alfafar, lo hemos pedido miles de veces. Bienvenidos a...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando señor Bordera.

El senyor Bordera Romá:

...la *(inoïble)* ... *(Aplaudiments. Veus)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Un segundo, un segundo.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

(Inoïble, la consellera parla amb el micròfon desconnectat) ... soterramiento de las vías de Alfafar. ¡Hombre!, una cosa es pedir y otra cosa es hacer. Pero, claro, ustedes lo de hacer y trabajar *(veus)* absolutamente nada de nada. *(Aplaudiments)*

(Inoïble, la consellera parla amb el micròfon desconnectat) ... con los vecinos y vecinas de Alfafar, de Sedaví y de Benetúser y, por eso, hemos traído..., ha traído hoy el *president* Mazón el proyecto, para que ustedes reclamen, la mil y una vez, al Gobierno de España la debida actuación de 130 millones de euros, porque es de justicia social, es de justicia con los vecinos y vecinas de estos tres municipios.

Y, como usted dice, hagamos un pequeño repaso, ha dicho usted, a lo que llevamos haciendo nosotros durante seis meses. Pues, hemos hecho mucho por la Albufera, señor Bordera, *(veus)* todo lo que ustedes no han hecho durante

ocho años, que la tenían abandonada, señor Bordera, abandonada, *(aplaudiments)* no se acordaban ni de la a inicial ni de la a final; Albufera, señor Bordera, eso sí que nos importa al Consell de Carlos Mazón, *(veus)* que viene trabajando desde el día uno y que ya hemos conseguido el agua suficiente, con la calidad y con la cantidad, para nuestra joya de la naturaleza. Así que nosotros sí que vamos a...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora Pradas.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

...seguir trabajando por la Albufera y, en esta legislatura, esa joya de la naturaleza, de todos los valencianos, tendrá por fin ese plan de uso y gestión...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora Pradas.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures i Territori:

...que con ustedes, en ocho años, no lo tuvo.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene ahora la palabra el *síndic* del Grupo Parlamentario Vox, para realizar su pregunta.

Cuando quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Buenos días, *molt* honorable Carlos Mazón, presidente de la Generalitat Valenciana.

¡Uf! ¡Cuánto teatro esta mañana con el Botánico! Y me ha entrado un hambre con tanto menú... ¡Madre mía!

Permítame darle las gracias. Se las doy a usted y para que las comparta con todos los miembros del Consell de Vox y Partido Popular. Es un agradecimiento sincero, porque sinceramente son las palabras que todos los días me dirigen por las calles muchos de nuestros convecinos; se acercan con una sonrisa y unos me hacen un gesto de complicidad y otros

me paran para darme, sobre todo, las gracias, mostrarnos su apoyo y pedimos que sigamos adelante.

Quienes se paran confían en Vox, obviamente, pero todos son conscientes de que gobernamos juntos y ven que se respira otro aire. Se está notando la alternativa y que hay cambios relevantes en la sanidad, reducción drástica de listas de espera en cirugía; en educación, en lo que ya se están dando firmes pasos en la libertad de elección de lengua o de centro; en la aprobación de la reducción de impuestos para nuestros jóvenes; defendiendo nuestra agricultura, ante la cobardía de un gobierno nacional débil y que ha perdido todo el respeto en el exterior; y también con medidas de defensa a las personas y las familias, trayendo verdadera libertad en la cultura, sin censuras sectarias y sin adoctrinamiento. Queda mucho por hacer, sí, pero el tráiler de la película promete y promete mucho.

Tenemos un presupuesto ajustado a la realidad y muchas cuentas que saldar de ciudadanos abandonados. Justicia necesita de un mayor esfuerzo; cultura y deporte también; y nuestro sector primario todo nuestro apoyo y más en estos momentos, en los que se ve amenazada nuestra agricultura por acuerdos con terceros países que atacan gravemente al campo español y valenciano y a los que su gobierno, con el *conseller* Aguirre, están respaldando con fortaleza y adoptando medidas serias de protección y de inversión, ante la dejadez, repito, del gobierno nacional: defensa del arroz, defensa de nuestros cítricos, apuesta clara por los seguros agrarios –un incremento de 32 millones de la partida– o ayudas en apoyo a infraestructuras en zonas con riesgo de inundación –dos millones y medio, ampliables por otros tantos–, entre muchas otras.

Señor Mazón, el Botánico no nos lo ha puesto fácil, por su desastrosa y muy irregular gestión, y no nos lo va a poner fácil ahora que los valencianos, alicantinos y castellonenses les han enviado a hacer examen de conciencia, porque su único objetivo era mantener el poder, por ejemplo, traicionando la legalidad, apoyando una ilegal amnistía. ¿Y por qué digo esto? Pues, porque los informes oficiales nos dicen –y usted nos concretará mejor– que ha habido contrataciones irregulares, el 92% del sector público no realizó los procedimientos de contratación según normativa; retribuciones a directivos y trabajadores colocados a dedo. El Botànic adjudicó 253.122 contratos de manera directa por 713 millones de euros, esa es la barra libre del Botànic. Pagos a terceras personas sin control ni autorización, como dice la Sindicatura de Cuentas o la oficial AIREF o la oficina independiente de regulación y supervisión de la contratación. Más de cuatro mil contrataciones de personal no autorizadas por la Dirección General de Presupuestos solo en un año, 2021. El gasto en altos cargos incrementado más del 40%. La SGISE, la SGISE, controlada por el PSPV, trató de colar mil ochocientos nuevos empleados después de las elecciones del 28M.

Ahora, la *conselleria* de justicia necesita, como agua de mayo, alguna solución para arreglar este desaguisado y se lo pedimos desde Vox, porque el Botánico hizo todas estas barbaridades y muchas más.

Es muy difícil, presidente, poder contar con una oposición así, que ha desgobernado así, que quiere dividir, destruir y que busca crispación. No podemos entrar en su juego de confrontación, de blancos, verdes o azules. Y tampoco podemos

blanquearles, porque no han sido ni son leales con el pueblo valenciano. No caben pactos...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

...de teatro, ya lo ha podido ver.

Por eso –acabo, presidente–, por eso tenemos muy clara nuestra hoja de ruta, nuestro objetivo y, sobre todo, por quién y para quién estamos aquí, para los valencianos y solamente para los valencianos. El cielo de Sorolla y las letras del *Tirant lo Blanch* nos obligan y también nuestra palabra.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra el *molt honorable president*.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, buenos días y también le doy la bienvenida, se estrena usted como *síndic* del grupo Vox en estas sesiones de control, efectivamente.

Quiero empezar por algo que es prioritario en estos días. Es verdad que todo es importante siempre y hay que dedicarle la prioridad absoluta, pero estos son días de agricultura, de nuestro sector agroalimentario, de nuestra hortofruticultura. De aquí salgo hacia Berlín, con el *conseller* Aguirre, al que, por cierto, igual que con todo el resto de *consellers*, quiero felicitar públicamente por la defensa a ultranza que, ahora sí, por fin, tenemos en el gobierno del cambio, tenemos una política de agricultura de verdad, que defienden nuestros productos de verdad y que lo hace con extraordinaria eficacia y contundencia. Estoy muy orgulloso de la línea que, en materia de agricultura, como en el resto, estamos haciendo el gobierno del cambio en la Generalitat Valenciana.

Pues sí, eso es compatible con decir la verdad. Es un compromiso. Es un compromiso suyo y mío, de los dos partidos. Contarles a los valencianos la verdad, toda, en cualquier caso. Porque claro, yo creo que había una necesidad, y hay una necesidad de saber, la hay, necesitamos saber qué había pasado en la gestión del sector público. Necesitamos hacérselo saber a todos los valencianos, saber qué ha ocurrido para que el Botànic –seguro que sería un fallo informático– adjudicara

253.000 contratos de manera directa o adjudicada 713 millones de euros en un fallo informático sin importancia. Seguro que para que en contratos menores la cifra llegara a los 159 millones de euros en contratos menores.

Señor Llanos, claro que queremos saber, para que los gastos sin expediente de contratación llegaran..., gastos sin expediente de contratación llegaran a 534 millones de euros en otro error informático sin a penas importancia. Necesitamos saber y hacer saber la realidad de una gestión de una plantilla que creció un 35 % en el sector público, para que el gasto de personal de las empresas del sector público se disparó un 47%. Es que lo del gobierno más caro de la historia no es una broma, es que lo hemos padecido y lo seguimos padeciendo.

Más de cuatro mil contrataciones, ya lo ha hablado usted, por eso hemos anunciado la auditoría, claro que vamos a hacer una auditoría. Una auditoría que no ha sido un anuncio de un día, sino que va en serio.

Y por eso queremos hacerlo todo, queremos cambiar las cosas, queremos priorizar, pero queremos contarles a los ciudadanos la verdad, que sepan la responsabilidad de los que nos han precedido; que sepan cuáles son las tremendas losas de deuda, de déficit, de déficit de la contratación, de déficit de legalidad, de contratos a dedo. Los ciudadanos de la Comunitat Valenciana tienen derecho. ¿O es que alguien le quiere negar el derecho que tienen todos los ciudadanos en la Comunitat Valenciana?

Mire, si me permiten sus señorías, si tuviera que hablar de la principal razón que nos ha llevado a encargar esta auditoría, le diría que es el compromiso, ese que adquirimos con los ciudadanos de la Comunitat Valenciana: dijimos que habría cambio, y lo hubo; dijimos que pondríamos fin al gobierno más caro de la historia y lo hemos hecho, y lo vamos a seguir haciendo. Ahora decimos que se ha acabado el malgastar el dinero público y lo estamos haciendo. Frente al caos heredado, hubiera sido una irresponsabilidad por nuestra parte no tomar medidas para saber qué ha pasado en el sector público instrumental para eliminar duplicidades como la que ayer anunciamos entre la AVI y el Ivace y realizar una asignación más eficiente de los recursos que redunde en un mejor servicio público. Así que cada valenciano va a saber en qué se han gastado sus impuestos estos señores, lo van a saber. Nos vamos a encargar de que lo sepan, porque la verdad es un compromiso político básico en la transparencia.

Muchas gracias, señor Llanos. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Preguntas

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos ahora al siguiente punto del orden del día, punto número 4, empezaremos con la pregunta número 143,

formulada por la diputada Isaura Navarro Casillas del Grupo Parlamentario Compromís, al Consell, sobre la situación que se sufre en Palestina. Registro de entrada 9.496. Será sustanciada por la vicepresidenta segunda y consellera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda.

La senyora Navarro Casillas:

Gràcies, senyora presidenta, o presidente. Quina valoració fa el Consell sobre la situació que patix en l'actualitat palestina? Quina valoració fa el Consell sobre la situació que patix Gaza? *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la vicepresidenta segunda y consellera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda.

Cuando quiera.

La senyora vicepresidenta segona del Consell i consellera de Serveis Socials, Igualtat i Habitatge:

Muchas gracias, señora presidenta.

Desde el Consell, señora Navarro, reafirmamos, como ya hemos hecho con anterioridad, nuestra preocupación por un conflicto que se extiende desde hace más de setenta y cinco años. Somos conscientes de que la población palestina requiere de la ayuda humanitaria ante una situación de verdadera crisis, una crisis que debe tener una respuesta basada en los principios internacionales, insisto, de ayuda humanitaria, neutralidad, humanidad, imparcialidad e independencia. Y dejar claro que nos sumamos a las declaraciones de Naciones Unidas y exigimos el respeto y garantía del cumplimiento de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario.

Por supuesto, además, nuestra más enérgica condena hacia los atentados terroristas contra Israel cometidos el pasado 7 de octubre, en los que fueron asesinadas 1.200 personas, 240 secuestradas, de los cuales, señorías, hoy permanecen en Gaza 136. Civiles inocentes, para los que pedimos, como ha hecho la comunidad internacional, y el Tribunal de La Haya, su inmediata liberación.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra la ilustre diputada Isaura Navarro.

Cuando quiera.